
 

1. Schülerratssitzung des Jahres 2018/2019 
 
Top 1: Begrüßung durch den Schulleiter und den Schülersprecher 
  
*Die Versammlung begann pünktlich um 11:40 Uhr 
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodzei begrüßt die Vertreter der Stufen und Klassen und bietet             
ihnen einen Überblick über die Arbeitsbereiche der SV. Er kündigt eine vertsändliche            
Erklärung und einen erfolgreichen sowie effizienten Verlauf der Sitzung an. In der Folge             
überträgt er das Wort an den Schulleiter Ulrich Corman. Er begrüßt alle Mitglieder der              
Sitzung und schildert die groben Umstände bezüglich des Umstiegs von G8 auf G9 des              
GHM. Er adressiert hier explizit die potenziellen Mitglieder der Schulkonferenz und die            
Vertreter der Erprobungsstufe, da diese nach seiner Beurteilung direkte Auswirkungen          
dadurch erfahren würden und legt hier insbesondere den Fokus auf die bilingualen und             
naturwissenschaftlichen Zweige des GHM und kündigt die Entscheidung bezüglich des          
Umstiegs nach der Entscheidung der Schulkonferenz an. Der Schulleiter erfragt nach dieser            
Einführung, ob sich aus diesem Thema fragen ergeben. Dies ist nicht der Fall, woraufhin der               
Schulleiter seine Person für später aufkommende Fragen zur Verfügung stellt.  
In der Folge verkündet der Schulleiter den Beschluss zur Renovierung mehrerer           
Aufenthaltsräume im Rahmen des Beschlusses der Schulkonferenz und zeigt den Vertretern           
der Sitzung eine Grafik, welche die konkreten Pläne der Schulleitung darlegt. Herr Corman             
reflektiert seine Meinung bezüglich der Gestaltungswünsche, welche die SV bereits an ihn            
herangetragen hatte und stellt die Möglichkeit des regen Austausches frei.  
Der Schulleiter stellt im Anschluss das Konzept zur Umfunktionierung der alten           
Oberstufenbibliothek zum Aufenthaltsraum vor und wiederholt die Absicht der Schulleitung          
eng mit den Schülern zusammen zu arbeiten zu wollen.  
Der Schulleiter stellt als weiteres Projekt der Schule den geplanten Anbau auf dem             
“Bolzplatz” vor und schildert die Zeitachse des geplanten Baus. Er kündigt an, dass es              
keinerlei Lärmbelästigungen geben werde, aber dass man dennoch Eingrenzungen bezüglich          
des Schulhofes erwarten dürfte. In diesem Zusammenhang erklärt er ebenfalls die Funktion            
des Umbaus und den Lageplan. Er erfragt, ob es weitere Fragen gibt und gibt das Wort                
zurück an den amtierenden Schülersprecher Dennis Kolodziej. 
 
Top 2: Anwesenheitsüberprüfung 
 
Der amtierende Schülersprecher Dennis Kolodziej schildert den weiteren Verlauf der Sitzung           
und verweist auf die folgende Überprüfung der Anwesenheit.  
Der Protokollant Noah Simon Schweins überprüft die Anwesenheit. 
 
 



 

 
Im Zuge der Überprüfung ergab sich, dass folgende Schüler der Versammlung fern blieben: 
Synthia Larusso (stv. KS, krank), Alicija Pozimski (stv. KS, krank), Antonia Wülle (Q2,             
Klausurbesprechung), Kim Rüßmann (Q2, krank) 
 
 
Top 3: Wahlen der Ämter 

 
Der Schülersprecher erklärt, welche Ämter als nächstes gewählt werden und erfragt, ob sich             
noch jemand für ein Amt bewerben möchte. Hierbei verweist er auf die im Vorfeld              
ausgebliebenen Kandidaturen für den Posten des Kassenwarts. In der Folge bewirbt sich der             
Schüler Jan Patrick Damm (Q2) für das Amt des Kassenwartes, stllv. Schülersprechers und             
auf einen Sitz in der Schulkonferenz. Die Schülerin Jana Schlücking bewirbt sich für einen              
Sitz in der Schulkonferenz. Die Schülerin Sophie Höfels bewirbt sich für das Amt des              
Kassenwarts und für einen Posten in der Schulkonferenz. Nissa Devrim (7d) bewirbt sich für              
das Amt der Mittelstufensprecherin.  
Der amtierende Schülersprecher leitet in der Folge die Wahl der SV-Verbindungslehrer ein            
und erklärt die Bedeutung des Postens für die SV. Er gibt den Lehrern die Möglichkeit , sich                 
zu präsentieren. Die Kandidaten stellen sich in der Folge  einzeln vor. 
 
Zur Wahl des SV-Verbindungslehrers stehen: 
 
Frau Wrede, Herr Ebert, Frau Malik, Herr Rennebaum,Herr Hammel, Herr Lühe, Frau Urch. 
 
Der Schülersprecher verteilt in der Folge die Stimmzettel für die Wahl. Die Wahl findet in               
drei Schritten statt. Im ersten Wahlgang stimmen die Klassensprecher der unteren Klassen            
und die primären Vertreter der Oberstufe ab. Die folgenden Wahlgänge erfolgen           
entsprechend der Hierarchie. Die Wahl findet per Zettel und den Umständen entsprechend            
geheim statt. Die Auszählung nahmen die Schüler Lotta Vornweg, Jan-Patrick Damm und            
Tom Büscher der Q2 vor. 
 
Die Auszählung des ersten Wahlganges ergab folgendes Ergebnis : 
 
Frau Wrede: 5 Stimmen 
Herr Ebert: 3 Stimmen 
Frau Malik: 5 Stimmen 
Herr Rennebaum: 16 Stimmen 
Herr Hammel: 6 Stimmen 
Herr Lühe: 3 Stimmen 
Frau Urch: 8 Stimmen 
 
Herr Rennebaum wird hiermit zum ersten Vertretungslehrer gewählt. 



 

 
 
Die Auszählung des zweiten Wahlganges ergab folgendes Ergebinis: 
 
Frau Wrede:  12 Stimmen 
Herr Ebert: 3 Stimmen 
Frau Malik: 2 Stimmen 
Herr Hammel: 8 Stimmen 
Herr Lühe: 8 Stimmen 
Frau Urch: 8 Stimmen 
 
*Acht Stimmen waren üngültig ausgefüllt worden. 
Frau Wrede wird hiermit zur zweiten Vertretungslehrerin gewählt. 
 
 
Die Auszählung des dritten Wahlganges ergab folgendes Ergebnis:  
 
Herr Ebert: 3 Stimmen 
Frau Malik: 5 Stimmen 
Herr Hammel: 10 Stimmen 
Herr Lühe: 8 Stimmen 
Frau Urch: 19 Stimmen 
 
Frau Urch wird hiermit zur dritten Vertretungslehrerin gewählt. 
 
*eine ungültig ausgefüllte Stimme.  
 
Der Schülersprecher führt nun den Verlauf des Wahlprozesses zur Wahl des Schülersprechers            
über. Der Vertreter und Protokullant Noah Simon Schweins gibt den Kandidaten die            
Möglichkeit sich vorzustellen und ihre Agenda preiszugeben.  
 
Zur Wahl stehen die Schüler Dennis Kolodziej (Q2) und Lennart Düe (EF). 
 
Die Wahl findet per Zettel und den Umständen entsprechend geheim statt. Die Auszählung             
übernahmen die Schüler Lotta Vornweg, Tom Büscher und Jan-Patrick Damm der Q2.  
 
Die Auszählung der Stimmen ergab folgendes Ergebnis: 
 
Dennis Kolodziej: 55 Stimmen 
Lennart Düe: 27 Stimmen 
 
Dennis Kolodziej ist hiermit der alte und neue Schülersprecher.,  



 

 
Der Vertreter Dennis Kolodziej geht in der Folge zur Wahl der Stellvertretenden            
Schülersprecher über. Auch hier gibt er den Kandidaten die Möglichkeit sich vorzustellen.  
 
Zur Wahl stehen: Giuliana Barthel (EF) , Nina Ebel (Q1), Felix Sommer (Q1), Anna              
Movsesjan (Q1), Lisa Kutz (Q2) , Noah Simon Schweins (Q2) , Jan-Patrick Damm (Q2),              
Lennart Düe (EF).  
 
Die Auszählung nahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2 vor.  
 
 
Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis: 
 
Giuliana Barthel: 25 Stimmen 
Nina Ebel: 21 Stimmen 
Felix Sommer: 25 Stimmen 
Anna Movsesjan: 41 Stimmen 
Lisa Kutz: 26 Stimmen 
Noah Simon Schweins: 69 Stimmen 
Jan-Patrick Damm: 20 Stimmen 
Lennart Düe: 15 Stimmen 
 
Die Stellvertretenden Schülersprecher sind demnach Noah Simon Schweins, Anna Movsesjan          
und Lisa Kutz.  
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodziej leitet nun zur Wahl des Protokullanten über. Er bietet             
den Kandidaten die Möglichkeit, sich zu präsentieren.  
 
Zur Wahl stehen die Schüler: Noah Simon Schweins (Q2) , Cailin Coenen (6b). 
 
Die Auszählung der Wahl nahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2 vor.  
 
Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis: 
 
Noah Simon Schweins: 65 Stimmen 
Cailin Coenen: 6 Stimmen 
 
Noah Simon Schweins ist hiermit offizieller Protokollant der SV. Cailin Coenen ist hiermit             
die Stellvertreterin.  
 
 
 



 

Der Schülersprecher Dennis Kolodziej beginnt nun die Wahl des         
Kassenwarts und bietet den Kandidaten die Möglichkeit, sich vorzustellen.  
 
Zur Wahl stehen Sophie Höfels (Q2)  und Jan Patrick Damm (Q2). 
 
Die Auszählung übernahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2 vor. 
 
Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis: 
 
Jan-Patrick Damm: 45 Stimmen 
Sophie Höfels: 20 Stimmen 
 
Es enthielten sich 8 Schüler.  
 
Jan Patrick Damm wird hiermit zum neuen Kassenwart gewählt, Sophie Höfels ist seine             
Stellvertreterin.  
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodzjej führt nun die Wahl des Mittelstufensprechers an und            
gibt den Kandidaten die Möglichkeit sich vorzustellen.  
 
Zur Wahl stehen die Schüler Nisa Devrim, Jason Schmitz, Kristin Warczak. 
 
Die Auszählung übernahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2.  
 
Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis:  
 
Nisa Devrim: 4 Stimmen 
Jason Schmitz: 9 Stimmen 
Kristin Warczak:  10 Stimmen 
 
Es enthielten sich drei Schüler. 
 
Kristin Warczak ist hiermit die Mittelstufensprecherin.  
 
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodzjej geht nun zur Wahl des Unterstufensprechers über. Er            
gibt in diesem Zusammenhang den Kandidaten die Möglichkeit sich vorzustellen.  
 
Zur Wahl stehen die Schüler Nele Schmöle, Amily Rinsche, David Dell, Alina Kataev. 
 
Die Auszählung der Wahl übernahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2. 
 



 

Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis:  
 
Nele Schmöle: 4 Stimmen 
Amily Rinsche: 6 Stimmen 
Alina Kataev: 3 Stimmen 
David Dell: 5 Stimmen 
 
Es enthielt sich ein Schüler.  
 
Amily Rinsche ist hiermit die offizielle Unterstufensprecherin.  
 
Zum Abschluss der Wahlperiode beginnt der Schülersprecher Dennis Kolodziej die Wahl der            
restlichen Vertreter in der Schulkonferenz. Die Kandidaten erhalten in der Folge die            
Möglichkeit sich vorzustellen. 
 
Zur Wahl stehen die Schüler Felix Sommer, Jan-Patrick Damm, Nina Ebel, Janna Klann,             
Selina Meyer, Kristin Warczak, Jana Schlücking und Sophie Höfels.  
 
Die Auszählung der Wahl übernahmen die Schüler Lotta Vornweg und Tom Büscher der Q2. 
 
Die Auszählung der Wahl ergab folgendes Ergebnis: 
 
Felix Sommer: 34 Stimmen 
Jan-Patrick Damm: 24 Stimmen 
Nina Ebel: 29 Stimmen 
Janna Klann: 9 Stimmen 
Selina Meyer: 20 Stimmen 
Kristin Warczak: 16 Stimmen 
Jana Schlücking: 8 Stimmen 
Sophie Höfels: 7 Stimmen 
 
Es enthielten sich drei Schüler.  
 
 
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodziej spricht abschließend die Wahlen der Bezirks-SV,          
sowie anderen Positionen der SV an. 
 
Die Versammlung nimmt einstimmig an, dass die Schülersprecher die Bezirks-SV behandeln. 
 
Die Versammlung nimmt einstimmig an, dass der Schülersprecher die Schüler in dem            
Eilausschuss vertritt. 



 

 
Die Versammlung nimmt einstimmig an, dass der Schülersprecher die Schüler in der            
Disziplinarkonferenz vertritt. 
 
Die Versammlung nimmt einstimmig an, dass der Schülersprecher die Schüler in der            
Pflegschaft vertritt. 
 
 
 
Silas Plorin verlässt die Versammlung aufgrund von potenziellen Transportkomplikationen         
(Bus).  
 
Top 4: Rückblick der SV 
 

 
Der Schülersprecher Dennis Kolodziej verweist auf die Tatsache, dass es sich beim GHM um              
eine zusammengesetzte Schule handelt und verbindet dies mit den Verantwortungen der           
Schülervertretung. Er verweist auf die Möglichkeit ständig in den Kontakt mit der SV zu              
treten und stets das Infobrett der SV zu beachten. Herr Kolodziej appelliert an alle Mitglieder               
der Sitzung ihre Verantwortung als Vertreter zu wahren.  
In der Folge richtet der amtierende Schülersprecher den Fokus auf den eigentlichen            
Rückblick. Er spricht die Öffentlichkeitsarbeit der SV an und ruft zur intensiven Mitarbeit             
auf. Zudem verweist er auf die Aktionen der SV, wie zum Beispiel die Kuchenverkäufe und               
Saisonaktionen. Herr Kolodziej drückt hier auch die carritative Funktion der SV aus.  
Der amtierende Schülersprecher informiert die Schüler ebenfalls über die Renovierung des           
SV-Raumes und dankt allen Mithelfern. Er verweist ebenfalls auf die Integrationsarbeit der            
SV in Form der Backaktion zusammen mit dem Integrationslehrer Franco Tous und dankt             
allen Mithelfern. Herr Kolodziej spricht in diesem Zusammenhang als letzten Punkt die            
Neugestaltung der Cafeteria an und stellt die Pläne für dieses Projekt vor. Anhand dieses              
Projekts richtet er den Fokus auf die Cafeteria-Helfer-Aktion und ruft aktiv zur Mithilfe der              
Verrtreter der Sitzung auf.  
 
 
Top 5: Präsentation der SV-Projekte: 
 

Der Schülersprecher stellt anhand einer Grafik die Projekte der SV vor und stellt allen              
Schülern der Versammlung frei sich für ein Projekt zu bewerben und sich einschreiben zu              
lassen. Er stellt seinen Wunsch klar dar, dass er die Kernprojekte anspricht und die Schüler               
sich zu bewerben.  
Als erstes spricht er die Öffentlichkeitsarbeit an und erfragt das Interesse der Versammlung.             
Drei Schüler bekundeten ihr Interesse.  



 

Als nächstes stellt er die Abiturientenverabschiedung vor. Er stellt der          
Versammlung frei sich bei Interesse mit der SV in Kontakt zu treten.  
Die Punkte Schülerehrung und der Tag der offenen Tür werden in der Folge angesprochen              
und erfragt das Interesse der Schüler. Die NAmen der Interessenten werden vom            
Schülersprecher aufgenommen.  
Der nächste angesprochene Punkt war der Kuchenverkauf am Tag der offenen Tür. Der             
Schülersprecher nahm auch hier die Namen aller Interessenten auf. In diesem Zusammenhang            
sprach der Schülersprecher Dennis Kolodziej die Organisation des Elternsprechtages an und           
nahm die Namen der Interessenten auf. Die Organisation der Valentinsaktion wurde vom            
Schülersprecher mit besonderer Hingabe angesprochen. Die zahlreichen Interessenten        
schrieben sich in der Folge in einer Liste ein.  
 
*Die Vertreter der Jahrgangsstufe 5 und 6 verließen aufgrund der zeitlichen Abstimmung            
nach Absprache mit den Vertrauenslehrern die Versammlung.  
 
Der Schülersprecher sprach nun die Nikolausaktion an und gab den Interessenten die            
Möglichkeit sich einzuschreiben. Die Besetzung des Projekts der Cafeteraushilfe wurde vom           
Schülersprecher mit besonderem Nachdruck angesprochen und erfragte das Interesse der          
Mitglieder. Die Besetzung der Schülerumfrage wurde in der Folge fokussiert und erklärt. Der             
Schülersprecher Dennis Kolodziej erfragte in diesem Zusammenhang ebenfalls das Interesse          
der Versammlung. Es fand sich eine Hand voll Schüler, deren Namen der Schülersprecher             
aufnahm. Das Projekt “Schule ohne Rassismus” war besonders gefragt und brachte einige            
Interessenten hervor. Der letzte Punkte, die der Schülersprecher in diesem Zusammenhang           
ansprach waren die Punkte der Unterrichtsbesuche, der Weihnachtsaktion und den Abend der            
angehenden EF , für die sich ebenfalls einige Interessenten fanden, die der Schülersprecher             
sich vermerkte.  
 
*Der Vertreter Lukas Bäcker verlässt aufgrund eines privaten Termins die Versammlung 
 
 
Top 6: Verabschiedung 
 

Der Schülersprecher Dennis Kolodziej fordert die gewählten Vertreter auf für Fotos           
zu bleiben und kündigt die Treffen der gewählten SV an.  
 
Der Schülersprecher Dennis Kolodziej verabschiedet die Versammlung und bedankt sich für           
das Engagement. In diesem Zusammenhang entlässt der Schülersprecher die Versammlung.          
Die Versammlung endete somit um 14:30 Uhr.  
 
 
es protokollierte der Schüler Noah Simon Schweins der Q2.  


